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スポンサー 大阪クラブ DBC 近江八幡クラブ 広島クラブ 

 

主題・スローガン 

西宮クラブ会長「みんなで考えよう！」 濵 浩一          

地域奉仕・  「地域社会とのコミュニケーションを見つめ直し 

環境事業主査 私たちにできる社会貢献活動に取り組みましょう」 廣瀬一雄 

六甲部部長  「困難な時にこそ YMCA とともに進もう」 若林成幸 

西日本区理事 「原点を知り将来に生かす」 

「立ち上がれワイズモットーと共に ! 」 田上 正 

アジア会長  「新しい時代とともに、エレガントに変化を」 

「今すぐ実行を」 Shen Chi-Ming 

国際会長   「輝かそう、あなたの光を」 Ulrik Lauridsen 

「良いコミュニケーションは、全ての協力関係の基礎である」 

 

４月 西日本区強調活動 

RBM  世界マラリアデー（25日） 1人1人の暖かい支援で国際的予防戦略にご支援をお願いします。 

伊藤文訓 地域奉仕・環境事業主任（長浜） 

                     

西宮ワイズメンズクラブ 2023 年 4 月例会 

～西宮 YMCA 職員との交流会～ 

日時：4 月 21日(金) 19:00～21:00  

場所：ホテル竹園芦屋 
ドライバー: 廣瀬一雄メン、藤田良祐メン 
司会：藤田良祐メン 
1．開会点鐘 濱浩一会長 
2．ワイズソング 一同     
3．聖句朗読 藤田良祐メン 
4．ゲスト紹介 濵浩一会長 
5．食前感謝 藤田良祐メン 
6．食事    ホテルのお料理をお楽しみください 
7．ミュージック RAINBOW TREE 

    アメリカンフォーク、日本の唱歌をお楽しみに！ 

8．ゲストショートスピーチ 
9．職員紹介 

10．お誕生日のお祝い 濵浩一会長 
11．ワイズニュース 濱浩一会長 
12．ＹMCA ニュース 森川俊介担当主事 
13．閉会点鐘 濱浩一会長 
HAPPY BIRTHDAY / APR I L 

10 日 濵メン   11 日 藤田千佳メネット 
 12 日 丸山メン  24日 足立完子メネット 

今月の聖句 

 

『平和や互いの向上に役立つことを 

     追い求めようではありませんか。』 

 

ローマの信徒への手紙 14 章 19 節 

（2023 年度神戸 YMCA 年間聖句） 

 

3 月出席状況 （在籍会員数 22 名） 

第一例会（10 金）  第二例会（24 金） 

メン   １6 名   メン   １0 名  

メネット  1 名   メネット  1 名 

ゲスト   1 名   ゲスト   0 名 

ＭＵ    2 名   計    １1 名 

合計   １8 名   出席率 81．8％ 

 

ファンド               

                  3月        累計 

ニコニコ \2,000 \21,000 

BF \5,90０ \31,845

会長 濵 浩一   直前会長 廣瀬 一雄   副会長(次期会長) 浅野純一   副会長 石井 恭子 

書記 小野 勅紘 , 山口 吉郎  会計 重村 仁 , 濵﨑 進一  監事 岡田 佑一郎 , 阪根 新  担当主事 森川 俊介 

地域奉仕･環境事業主査 廣瀬 一雄 LD委員 馬場 貴英 組織検討安全対策委員 山口 吉郎  
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４月 
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会長メッセージ 
会長  濵 浩一 

３月１１日（土）－１２日（日）の西日本区会

長・主査研修会に小野次期主査が参加され、詳しく

報告されていますの

で、ご確認ください。 

３月はメネット月間で

神戸クラブメネット会

のご協力により『六甲

部メネットの集い』が

３月１４日（火）に開

催され、石井恭子メン

にご参加いただきまし

た。 

３月１８日（土）には六甲部第２回評議会（於：神

戸 YMCA チャペル）が何とか定員を満たし無事に

開催（西宮クラブより８名が参加）され、部則改正

など慎重に議論することができ、小野勅紘六甲部

次々期部長もご承認いただきました。 

また、場所を移しての懇親会（於：ロイン三宮店）

ではマスクを少しは気にしつつ、久し振りに多くの

他クラブの方々と懇親を深めることができました。

ご参加の皆様お疲れ様でした。 

４月第一例会は第３金曜日の４月２１日に日程を変

更し、ホテル竹園芦屋にて職員・ワイズ交流会を予

定しています。多くの関係者にご参加いただき、親

睦を深めたいと思っています。 

４月８日（土）にはクリーンウォーキング、４月２

２日（土）には神戸ポートクラブのチャリティーコ

ンサート、５月６日には広島クラブと近江八幡クラ

ブとの DBC クラブ交流をマツダスタジアム（広

島・阪神戦を観戦）、５月２１日（日）には宝塚ク

ラブ３５周年記念例会が予定されています。 

まだまだコロナ感染は収束していませんが、体調管

理には十分に気を付けてお過ごしいただき、多数の

皆様のご協力を宜しくお願い致します。 

 

担当主事交代のご挨拶 
藤田良祐 

2016年度からメンバー主事として西宮クラブに

関わらせていただき、その後は担当主事として6年

間を皆さまと共に過ごさせていただきました。70

周年記念例会、毎年のじゃがいも配達やカーニバル、

チャリティーランなど多くの行事もご一緒させてい

ただきましたが、やはり一番の思い出は例会後に夢

庵で多くの時間を共に過ごさせていただいたことで

す。西宮クラブの皆さまと、例会後に飲みながら語

り合う時間は私にとって何よりも楽しい時間でした。

4 月から担当主事の任は外れますが、またクリスマ

ス例会や夢庵などご一緒させていただければ嬉しく

思います。学園都市クラブ、芦屋クラブに続き、長

い歴史と伝統を誇る西宮クラブの担当主事として、

皆さまにお世話になったことは大きな喜びでした。

至らぬ点も多くあったと思いますが、いつも暖かく、

忍耐強く？ご指導いただいた西宮クラブの皆様に心

より感謝申し上げ

ます。ありがとう

ございました。 

どうか皆さまお元

気で！またお会い

できることを楽し

みにしています。 
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３月例会報告  
 ドライバー 宮地京子、馬場一郎 

３月 10 日（金）、3 月例会を開催しました。今

回は日本災害救援ボランティアネットワーク

（NVNAD）常務理事の寺本弘伸さんに来ていただ

き、「阪神淡路大震災とこれからの防災」と題して

お話をいただきました。出席者は浅野メン、足立メ

ン、石井ウイメン、岩田メン、岡田メン、重村メン、

馬場一郎メン、濵メン、濱崎メン、廣瀬メン、藤田

メン、藤原メン、万本メン、森川メン、山本メン、

山口メン、宮地特別メネットの 17 名でした。 

NVNAD はもともと西宮ボランティアネットワ

ークとして設立しました。阪神淡路大震災の救援活

動を西宮を中心に行ない、行政との協力、西宮

YMCA との協働等、西宮の復興に力を尽くしまし

た。西宮 YMCA の元スタッフである広瀬満和さん

も西宮 YMCA での働きの後、NVNAD に入られ、

寺本さんといっしょに初期の活動を担われました。

寺本さんは 1995 年の阪神淡路大震災の時以来久

しぶりに西宮ＹＭＣＡに来られたようで、道を挟ん

でもともとあった予備校がなくなり、東館がこども

園になっていることに驚かれていました。 

あれから２８年になります。阪神淡路大震災後も

熊本地震、西日本豪雨、そして東日本大震災にも駆

けつけ、救援活動を行われました。また防災の啓発

活動も行われていて、子どもたちや親子でのゲーム

感覚での学習会等も開催されています。NＰＯ法人

ではありますが、財政的に厳しい状況が続いている

ようで、当日有志によるカンパも集めさせていただ

きました。みなさまご協力ありがとうございました。 

災害は忘れたころにやってきます。南海トラフ地

震は必ず来ると言われています。寺本さんのような

働きがますます広まり、災害に対する理解、知識、

準備がなされ、最小限の被害で済むようにこれから

もがんばっていただきますようにエールを送りたい

と思います。 

                                 

2022 年度 
西日本区会長・主査研修会  

小野勅紘 

３月１１日（土）-１２

日（日）に、新大阪のコロ

ナホテルにおいて久しぶり

の、対面での次期会長・主

査研修会が開催され、出席

いたしました。次期会長予

定の浅野純一ワイズは都合

で欠席。 

近江八幡クラブの坂井次期会長や、呉クラブの竹

本次期部長が出席で、六甲部からは井出次期部長

（神戸）、次期事業主査では、坂本地域奉仕・環境

事業主査（神戸西）、柏原次期国際・交流事業主査

（芦屋）、杉本次期 EMC 事業主査（神戸学園都市）

と４主査、次期会長では柳次期会長（神戸西）、石

田次期会長（宝塚）、上野次期会長（芦屋）の３名。

上野次期会長も高齢で、今年で最後とのことでした。

全般的にいつもなら１８０人位になるところ、オン

ラインでの参加も含めて、約半数位の出席でした。 

最初に深谷次期理事（名古屋）から簡単に次期の

方針を説明があり、急遽途中から台湾でのワイズ１

００周年記念国際大会に出発された。“未来に灯そ

う希望の光り”という国際会長の主題を受けて“輝

かそう、あなたぼ光を”との方針でした。毎年年末

に別途開催されていた次期理事研修会は、国際大会

に併せて台湾で開催されるとのことで。国際交流に

おける以前の YEEP の後継の IGO（ヤングインタ

ーンシップ）がスタートとのこと。 

その後４事業主任の方針説明。私の担当である Y

サ・ユース事業は、吉田主任（大阪なかのしま）の

説明に集中したが、出席は京都部と六甲部と九州部

（オンライン）でやゝ淋しい感。 

その後の西日本区、国際、アジアＳＰの現状など

が田上理事から説明があったが、ＹＭＣＡは別の見
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方をすれば“Ｙｏｕ Ｍｕｓｔ Ｃｏｍｅ Ａｇａ

ｉｎ”という見方はユニークであった。 

キリスト教理解はいつもの立野チャプレン。 

また先ごろ開催された第３回東西交流会での成果は

素晴らしかった。他団体（ロータリー、ライオンズ、

キワ二ス）とのセッションは初めてのことで、先方

にも意義のあったことだったとのこと。特に支援す

るＹＭＣＡのユーザーは世界で６５００万人存在す

るという下りでは３団体も感心していた。またある

団体の支援先にＹＭＣＡも入っているのは驚いた。

またハリー・ポッターの中での、ハーマイオニーの

言葉も印象的だ。“Ｉf Ｎot Ｍe or Ｗho，Ｉf Ｎ

ot Ｎow or Ｗhen” （私じゃなければ誰がやる

の？今じゃなければいつやるの？） 

ＥＭＣについては、まず声かけから始めよう。そ

して元ワイズにも戻って来て戴こう。それがＹＭＣ

Ａ（あなたは戻ってこなければならない）またＪＷ

Ｆで「西日本区サポートファンド」に利用したい。

ＹＭＣＡは意外にも資産を持っている。 

会長の責務、事業委員分科会の集い、YMCA 理

解(有田担当主事)の後、記念写真を撮影し、懇親会

をもった。意外に食事の内容は良かったし、多くの

ワイズと交流出来た。席が担当毎で話題を集中出来

た。 

翌日は、早天礼拝では金沢クラブの山内次期会長

のなぜキリスト者になったか、なぜ金沢に来たのか

大変興味深いお話でした。（９歳下の弟さんと伊勢

湾台風のお陰とか）  

その後ＹＭＣＡ理解、ワイズの未来では田上理事

が東西交流会の続編で、ＹＭＣA の必要性、ワイズ

とＹＭＣＡ繋がり、「Ｃ」はクリスチャンなのかコ

ミニュケーションなのか。学Ｙとはなど新しい観点

で語られた。  

最後の閉講式で、今期でＬＤ委員長を退任して次

期理事としての任務に専念される鵜丹谷ワイズ（神

戸）と、同じく今期でＬＤ委員を退任される馬場ワ

イズ（西宮）へ花束と記念品が贈られて感謝の拍手

を送った。馬場ワイズお疲れ様でした。今後はクラ

ブの活動に専念して下さい。期待しております。 

 

YMCA ニュース 
担当主事 藤田良祐 

 いよいよ新しい年度を迎えました。2023 年度

の神戸 YMCA 年間聖句は「平和や互いの向上に役

立つことを追い求めようではありませんか。」（ロー

マの信徒への手紙 14章 19 節）が選ばれました。

神戸 YMCA 役員や職員から候補となる聖句が寄せ

られ、ミッション委員会において協議をしていただ

き、年間聖句が決まりました。今年度の聖句は、キ

リスト教を知らない方にとっても分かり易い内容で

あること、「互いの」という言葉が入っていること

で偏った受け取り方にならないこと、「追い求めよ

うではありませんか」という投げかけの言葉が優し

く心に染み込んでいく等の理由から選ばれました。

私たちは様々な状況により、心の余裕をなくした

り、迷ったりすることがあります。そのような状況

にあっても、お互いに平和を、互いに役立ち支え合

い、共に「よくなっていく」ことを追い求めてい

く。新しい年度がそんな 1 年になることを願いま

す。 

1.学童保育の指導員研修 

3 月 10 日（金）に神戸 YMCA 三宮会館チャペ

ルで学童保育指導員の研修を実施しました。当日

は、神戸 YMCA で学童保育に関わる指導員約 70

名が参加し、臨床心理士・公認心理士の中村経子氏

を講師としてお招きし「ごきげん力とうけとめ力を

鍛えよう」と題してお話しいただきました。信頼さ
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れる人間関係を構築するために何が必要なのか、子

どもとの信頼関係のみならず保護者と、また講師同

士の信頼関係を築いていく上で重要なことに気づか

せていただきました。神戸 YMCA全体でも学童保

育に通う子どもの数は増加傾向にあります。新 1

年生の約半数が学童保育を利用する時代に、

YMCA だからこその学童保育を展開していくため

に学びを継続していきます。 

 

2.学園都市 YMCA 会館 

学園都市にある

会館は 1988 年

に竣工し、35 年

の歴史を積み重ね

てきました。地域

住民の健康を支え

るウエルネスセン

ターや子どもたちの育ちと学びを支える幼少年事業、

学校事業を中心に事業展開し、近年では保育園や小

規模保育など保育関連事業も大きくなってきました。

この会館の大規模改修工事を行い、会館全体が生ま

れ変わったように綺麗になりました。3 月にようや

く工事を終えましたので、近くへお越しの際には是

非、お立ち寄りください。 

 

 3.西宮 YMCA人事異動について 

新年度を迎え、西宮 YMCA でも人事異動があり

ましたのでお知らせします。4月から新たに2名の

新入職員が西宮 YMCA に配属されました。学童保

育（育成センター）や発達支援事業の担当を担うこ

とになります。ワイズメンズクラブの皆さまには改

めて例会でご紹介させていただきます。また、藤田

は 2022 年度途中から人事異動により神戸市西区

の学園都市で勤務していることは既にお知らせして

いるとおりで、新年度も変更はございません。それ

に伴い、4 月からは西宮ワイズメンズクラブの担当

主事が藤田から森川俊介へ変更となります。新しい

担当主事の働きにご期待ください。 

 

4.西宮 YMCAニュース（森川俊介） 

児童発達支援事業まめの木では、４月から１3 名

の子どもたちが小学生に進学します。新生活に子ど

も達はワクワクドキドキしています。それと同時に

子ども達とともに保護者の方も期待と不安が入り乱

れています。新しい環境になる前に少しでも不安が

軽減されればと思い、３月初旬に保護者会を開催し

ました。「同じ悩みを持っている方と話をすること

ができてよかった」「また、開催してほしい」等の

感想を聞くことができました。新年度も子ども達・

保護者の方の気持ちに寄り添いながら歩んでいきた

いと思います。 

5.今後の予定 

神戸 YMCA 創立 137 周年記念礼拝、神戸

YMCA 大会（総会）を以下のように行います。 

詳細は改めてお知らせさせていただきます。 

(1)創立記念礼拝 

 日時：5月 13 日（土） 

 場所：神戸 YMCA 三宮会館チャペル 

(2)神戸 YMCA 大会（総会） 

日時：6 月 24日（土） 

場所：神戸 YMCA三宮会館チャペル 

 

ワイズニュース 
【今後の予定】 

４月 8 日(土) クリーンウォーキング(次頁参照) 

４月 14 日(金) ４月第二例会 西宮 YMCA 

４月２１日(金) ４月第一例会 ホテル竹園芦屋 

４月２２日(土) 神戸ポートクラブ Cコンサート 

  神戸聖愛教会 2時～ 

5 月 6 日(土) 広島で DBC マツダスタジアム 

5 月２１日(日) 宝塚クラブ３５周年記念例会 

  2 時～ ソリオホール 

6 月 1０日(土)-１１日(日) 第２６回西日本区大会 

熊本城ホール、熊本 YMCA、ホテル日航熊本 
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青空はれる君 
3000 作達成しました 

重村仁 

平成２５年（2013）９月スタートし十年目に

入りました。自分でもよく続いたなと思います。

スタート時、一ヶ月に２４本が描けるか？ネタ不

足になるのでは？でも何とかなりました。継続は

力なりと言いますが、楽しんで四コマが描けるよ

うになったのは、1000 作を越えてからです。 

４コマの枠をはみ出す漫画ができました。当時朝

日新聞朝刊の四コマ「ののちゃん」を見て「これ

だ」と、以来特にスポーツは自信を持って描ける

ようになりました。さあこれからが勝負となりま

す。この十月に数え八十歳になります。知力、体

力、手力が続くかどうか、コロナ禍で三年は乗り

越えられました。どこまでいけるか「神のみぞ知

る」です。読者の皆様の応援宜しくお願い申し上

げます。 

 

 
4 月 8 日に 
クリーンアップ 
ウオーキング 

六甲部地域奉仕・環境事業主査 廣瀬一雄 

４月８日土曜日に六甲部地域奉仕・環境事業 

としてクリーンアップウオーキングを実施 

集合 午前１０時神戸市役所前 

解散 午前１１時３０分予定神戸 YMCA 

東遊園地ので記念植樹会場と加納町までの周辺

のゴミ拾いをお揃いの黄色のベストを着ながら

の散策 

明治八年に開設された歴史的な公園のリニュウ

アルオープンは７日に予定されています。 

問合せ 大野智恵ワイズ 神戸ポートクラブ 

廣瀬一雄ワイズ 08053351671 

 

        

みんなで参加 

しましょう！ 
 

 

                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

編集後記       ブリテン委員 山口吉郎 

藤田さん、7 年間大変お世話になりありがとうご

ざいました。お疲れさまでした。少し遠くなります

が、これからもよろしくお願いします。新担当主事

の森川さん、藤田さん同様バリバリ活躍してくださ

い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アーモンド 


